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�️ Introduction : Pourquoi parler de Saint Vincent Ferrier aujourd’hui ?

À une époque marquée par l’incertitude, la division et une soif de vérité, Saint Vincent Ferrier
surgit de l’histoire comme une figure de feu et de lumière. Inlassable prédicateur, faiseur de
miracles, conseiller des papes et des rois – mais surtout, homme de Dieu – il avait une
mission : réveiller les consciences endormies et préparer les âmes à la rencontre avec le
Seigneur.

On l’appelait « l’Ange de l’Apocalypse », non par effet de style, mais à cause de la puissance
avec laquelle il annonçait le Jugement Dernier, le péché et l’urgence de la conversion. Mais
ce n’était pas seulement des menaces : il parlait aussi avec tendresse de la miséricorde
divine, du salut et de l’espérance en Christ. Aujourd’hui, dans un monde anesthésié par le
relativisme et la tiédeur, son message est plus actuel que jamais.

� Origines : Un enfant valencien marqué par Dieu

Vincent Ferrier naît le 23 janvier 1350 à Valence, alors dans la Couronne d’Aragon. Ses
parents, Guillaume Ferrier et Constance Miguel, sont des chrétiens fervents. Dès l’enfance, il
manifeste une intelligence vive et une profonde vie spirituelle. Selon les récits, il jeûnait déjà
étant enfant, aimait la prière et était attiré par les choses du ciel.

À 17 ans, il entre chez les Frères Prêcheurs – les Dominicains. Il y trouve un parfait équilibre
entre la vie contemplative et la mission de prêcher la Vérité. Il étudie la philosophie et la
théologie à Barcelone, Lérida et Toulouse. Très vite, son intelligence et sa sainteté le font
remarquer : il enseigne, écrit… mais sa véritable vocation n’est pas dans les livres, mais dans
les âmes.

�️ Le Prédicateur de la Fin des Temps

Un des aspects les plus impressionnants de Saint Vincent Ferrier est qu’il fut un prédicateur
charismatique, comme on n’en avait plus vu depuis saint Paul. Il parcourt l’Europe à pied :
Espagne, France, Italie, Allemagne, Suisse, Irlande… et partout où il passe, les conversions se
comptent par milliers.

Il prêche sur les places, dans les églises, sur les routes. Avec lui, pas de spectacle ni de
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discours creux : il y a du feu. Un feu qui embrase l’âme, qui réveille les consciences, qui
convertit les pécheurs les plus endurcis.

Son message central : le Jugement Dernier. Il annonçait sans crainte que le temps est
court, que le Christ vient, qu’on ne peut pas vivre comme si tout était sans conséquence. Son
langage est direct, chargé d’images bibliques, et accompagné de signes prodigieux :
guérisons, visions, exorcismes, voire des résurrections attribuées à son intercession.

Ce n’était pas du théâtre. C’était l’Évangile vivant.

� Pourquoi l’appelle-t-on l’« Ange de l’Apocalypse » ?

Saint Vincent Ferrier s’identifiait à l’ange de l’Apocalypse chapitre 14 : « Je vis un autre ange
qui volait au zénith, portant un Évangile éternel pour l’annoncer aux habitants de la terre. »
(Ap 14,6)

Il affirmait avoir reçu de Dieu une mission spéciale : préparer le monde au Jugement. En
pleine crise du Grand Schisme d’Occident (quand deux puis trois papes revendiquaient la
légitimité), Vincent reçoit l’appel à prêcher la repentance, l’unité de l’Église et la fidélité au
Christ.

Il ne parlait pas de la fin du monde comme d’un film catastrophique, mais du moment décisif
où chaque âme se retrouve face à la Vérité. Sommes-nous prêts ?

� Interventions historiques : entre politique et prophétie

Saint Vincent Ferrier ne vivait pas reclus. Il fut un acteur majeur de son temps.

� Durant le Grand Schisme d’Occident, alors que l’Église était déchirée, Vincent tenta de
réconcilier les partis pour restaurer l’unité.

� Il fut conseiller des rois et des nobles, mais leur parlait toujours avec la franchise de
l’Évangile. Il ne se laissait pas corrompre.

� En 1412, il joue un rôle important dans le « Compromis de Caspe », qui résout la crise de
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succession dans la Couronne d’Aragon. Il y intervient non en politicien, mais en homme de
Dieu.

� Son rapport avec le peuple juif est complexe : certains l’accusent de conversions forcées,
mais ce qu’il voulait avant tout, comme tout bon dominicain, c’était porter la lumière du
Christ à tous. Son style peut sembler radical aujourd’hui, mais il était animé d’un amour
sincère pour le salut de tous.

�️ Quand fête-t-on Saint Vincent Ferrier ?

Sa fête liturgique est célébrée le 5 avril, bien que dans la Communauté valencienne
(Espagne), elle ait lieu le lundi suivant le deuxième dimanche de Pâques, comme fête locale.

Ce n’est pas un hasard qu’on le fête durant le temps pascal : Vincent était un prédicateur de
la Résurrection, même s’il passait par l’annonce du Jugement. Il savait que l’Évangile n’est
pas juste une bonne nouvelle : c’est une décision radicale – la vie ou la mort, la lumière ou
les ténèbres, la vérité ou le mensonge.

✨ Que nous dit Saint Vincent Ferrier aujourd’hui ?

On pourrait croire que Saint Vincent Ferrier appartient à un autre temps, à un autre monde, à
une religiosité dépassée. Pourtant, il est plus actuel que jamais. Voici pourquoi :

1. Il nous rappelle que la Vérité existe

Dans un monde où tout est relatif, où tout dépend du point de vue, Vincent nous rappelle
qu’il y a un ciel et un enfer, qu’il y a salut ou condamnation, et que Jésus-Christ est l’unique
Chemin, Vérité et Vie.

2. Il nous appelle à vivre avec urgence

Pas dans l’angoisse, mais avec un sens profond de l’essentiel. Depuis combien de temps ne
nous sommes-nous pas confessés ? Depuis combien de temps n’avons-nous pas parlé de
Dieu à quelqu’un ?
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3. Il nous pousse à évangéliser sans peur

Aujourd’hui, il faut des témoins enflammés, pas des discours dilués. Parents, catéchistes,
prêtres, jeunes : le monde a besoin de témoins comme Vincent !

4. Il nous rappelle la puissance de la conversion

Quand Vincent prêchait, les foules changeaient de vie. Ce n’est pas du passé : l’Évangile a
toujours autant de puissance – si nous le vivons radicalement.

� Conclusion : Être Vincent Ferrier aujourd’hui

Nous ne sommes pas tous appelés à parcourir l’Europe à pied, à faire des miracles ou à
prêcher sur les places publiques. Mais nous sommes tous appelés à vivre avec ce même feu :
le feu de l’Esprit Saint.

Saint Vincent Ferrier nous crie depuis le ciel : Réveille-toi ! Vis comme si le Christ
revenait aujourd’hui. Car Il viendra. Et heureux celui qu’Il trouvera éveillé, la
lampe allumée.

Demandons son intercession. Qu’il nous donne son zèle pour le salut des âmes, son amour de
la vérité, son courage pour déranger, et sa foi inébranlable dans la puissance de Dieu.

� Prière à Saint Vincent Ferrier

Glorieux Saint Vincent Ferrier,
flamme ardente de l’Évangile,
prédicateur du Jugement et de l’Espérance,
aide-nous à sortir du sommeil du péché.

Apprends-nous à vivre les yeux tournés vers le Ciel,
à annoncer la Vérité sans peur,
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et à attendre avec joie le retour de notre Seigneur Jésus-Christ.

Prie pour nous, afin que, comme toi,
nous puissions dire à la fin de notre vie :
« J’ai combattu le bon combat, j’ai gardé la foi. »

Amen.


